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CRIPTOMOEDAS

NESTE SÁBADO

Dados do IBGE
ficam aquém do
esperado por
prefeito
Sinop está com 196.067 habitantes, segundo o
Censo Demográfico 2022, cujo resultado final
foi divulgado nessa semana, pelo IBGE. O nú-
mero, apesar de apresentar aumento significa-
tivo quando comparado com a pesquisa ante-
rior, em 2010, ocasião em que a soma atingiu
pouco mais de 113 mil habitantes.
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DIVULGAÇÃO

ASSESSORIA

SINOP

Estudante
autista é
agredido por
professor

Um aluno, 13 anos da Es-
cola Pissinati, em Sinop, foi
agredido com um soco no rosto
por um professor quando pas-
sava por uma crise de ansieda-
de na sala de aula, na quinta
(29), de acordo com a Polícia
Militar.
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Governador dará ordem de serviço
para retomada da duplicação da BR
Cerca de dois meses após a efetivação da troca de controle para o Governo do Esta-
do de Mato Grosso, por meio da MT PAR, a Nova Rota do Oeste vai retomar as obras
de duplicação da BR-163/MT, demanda antiga da população e usuários da rodovia.
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CUIABÁ

A última semana de junho encerrou com recuo de 0,59% no indicador da cesta básica em Cuia-
bá, interrompendo uma sequência de alta observada nas duas semanas anteriores, conforme
dados do Instituto de Pesquisa e Análise da Fecomércio Mato Grosso (IPF-MT).
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Recuo no preço da cesta básica
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EXPEDIENTE

O objetivo é assegurar que nem mesmo as
aparências, ainda que fora do âmbito estrito de ati‐
vidade jurisdicional, possam insuflar nos cidadãos
alguma desconfiança sobre o sistema de Justiça

“

Editorial

É conhecida a frase de Potter Stewart sobre os limites
da obscenidade na arte. Numa decisão de 1964, o juiz da Su‐
prema Corte dos EUA avisou que não se arriscaria a dizer
quais conteúdos cabem na definição de pornografia. "Mas
eu sei o que é quando a vejo", concluiu.

Repetida amiúde, a formulação de Stewart tem a van‐
tagem de se adaptar às mais variadas situações, inclusive
àquelas sem nenhum elemento explícito —sexual ou não.

Tomem-se os encontros não oficiais entre ministros
do Supremo Tribunal Federal com variadas autoridades da
República, empresários e advogados. Talvez não seja fácil
listar todas as situações revestidas de potencial conflito de
interesses, mas não é difícil reconhecê-lo diante de casos
concretos.

No episódio mais recente, o ministro Gilmar Mendes
de novo levou uma comitiva para evento acadêmico emLis‐
boa, realizado pelo seu IDP. Entre os convidados estavam
Arthur Lira (PP-AL), presidente da Câmara; Geraldo Alckmin
(PSB), vice-presidente da República; e Tarcísio de Freitas
(Republicanos), governador de São Paulo.

Meses antes, na mesma capital portuguesa, João Do‐
ria organizou, com tudo pago e não pela primeira vez, um
convescote empresarial com a participação de Alexandre
de Moraes, Gilmar Mendes e Ricardo Lewandowski, todos
do STF.

Questões incômodas se acumulamquando estão pre‐
sentes julgadores e potenciais réus. Para ficar em apenas
duas, será que Gilmar atrairia trupe de tamanho prestígio
se não fosse o poder de sua toga? Os ministros julgarão
com equidistância pessoas de quem tanto se aproximam
nessas ocasiões?

Embora as respostas importem, a mera formulação
das perguntas já indica um problema. Não por acaso, o
Código de Ética da Magistratura define o juiz imparcial
como aquele que, entre outras coisas, evita comportamen‐
tos que possam refletir favoritismo ou predisposição.

O objetivo é assegurar que nem mesmo as aparên‐
cias, ainda que fora do âmbito estrito de atividade jurisdici‐
onal, possam insuflar nos cidadãos alguma desconfiança
sobre o sistema de Justiça.

E não há como aplacar um olhar desconfiado em
eventos como os de Gilmar e Doria. Oumesmo quandomi‐
nistros do STF e do Tribunal Superior Eleitoral se encontram
com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) em uma fes‐
ta ou um churrasco. Como o petista reagiria se, após um
jogo do Corinthians, descobrisse que o árbitro confraterni‐
zou com o time adversário?

Atitudes que conotem parcialidade só contribuem
para reforçar o ímpeto antidemocrático de uma parcela da
população. Por ironia, o principal tema do fórum do IDP em
Lisboa é "Estado democrático de Direito e defesa das insti‐
tuições".

Imparciais por ofício

Crédito: Divulgação
IMAGEM DO DIA

Ummotociclista, 75 anos,morreu após ser atingido por um caminhão na zona rural
de Nova Bandeirantes, na quinta (29). A vítima foi identificada como Luiz Vieira de
Araújo. De acordo com a Polícia Civil, testemunhas relataram que o motorista do
caminhão, de 42 anos, seguia na estrada Jussara quando chegou na intersecção da
via com a estrada Realeza e colidiu com o motociclista. Luiz Vieira foi socorrido e
encaminhado para uma unidade de saúde, mas não resistiu aos ferimentos emor‐
reu. O condutor do caminhão não teve ferimentos e foi liberado. A Polícia Civil infor‐
mou que apura as causas do acidente.

Ranking dos Políticos - Facebook

Toda família tem um encrenqueiro e na
Europa esse parente é a Rússia. Enquanto o
continente, infelizmente, teve que apren‐
der a lidar com a invasão da Ucrânia, no úl‐
timo dia 24, eles voltaram a perder o sono
pela tentativa de golpe no país de Vladimir
Putin.

Não que alguém se importe com o futu‐
ro do presidente russo, mas o fato é que lá
é onde está o maior número de ogivas nu‐
cleares do mundo e isso diz respeito ao fu‐
turo de todos.

Apesar dos pesares, a vida segue, nem
que seja “com passos de formiga e sem
vontade”, como naquela música do Lulu
Santos, “Assim Caminha a Humanidade”.
Porém, se na Europa o horizonte continua
cinzento, em nosso amado, colorido e calo‐
rento Brasil, o Instituto Brasileiro de Geo‐
grafia e Estatística (IBGE) divulgou os pri‐
meiros dados do Censo 2022.

Ao todo, somos 203.062.512 brasileiros e
esse número importa porque ele ajuda a
definir quanto dinheiro a União deve repas‐
sar para cada município, nesse país cheio
de obras por fazer, mas também cheio de
distrações.

O aperfeiçoamento da democracia?
Não é só o censo demográfico que rea‐

parece mais ou menos de 10 em 10 anos.
Prova disso é a realização do Foro de São
Paulo, aquele mesmo que tanto se fala no
“ZapZap”.

Para quem não lembra, trata-se de um
encontro de partidos e organizações de es‐
querda da América Latina e do Caribe.
Como promotor do evento, é natural que o
PT participe e, nesse caso, microfone para a
presidente do partido, Gleisi Hoffman. En‐

tretanto, o Lula precisava discursar? Entre
os temas de sempre, estão: “soberania para
os países da região”, “imperialismo”, etc.

Além do blá-blá-blá, vão abordar tam‐
bém a guerra na Ucrânia e lá vai Lula dar o
seu pitaco sobre o tema, de novo. É o Foro
ou “o fora” de São Paulo? Showde bola para
a oposição que vai deitar e rolar em cima.

Porém, a vida não está fácil para eles
também: emmeio ao processo onde estão
em jogo os seus direitos políticos, Jair Bol‐
sonaro tenta um caminho para o futuro, só
que do seu jeito. Caso fique inelegível por
oito anos, por tentar “aperfeiçoar o sistema
eleitoral”, levantou a possibilidade de se
candidatar a vereador. Obviamente seria
notícia no mundo inteiro pelo ineditismo
de um ex-presidente voltar ao início da car‐
reira política, sem falar na provável votação
recorde.

Pode parecer estranho,mas se a política
tem a ver com as leis, tem muito também
do teatro, o que torna importante preen‐
cher os espaços, mesmo que alguns esco‐
lham fazer isso na base do “falemmal, mas
falem de mim”. Enfim, cada um escolhe o
seu caminho.

No mais, se a data pode representar o
fim das esperanças de Bolsonaro concorrer
à presidência em 2026, bora usar a criativi‐
dade para levantar essa bola! Aí, haja pa‐
ciência porque todo mundo quer discursar
visando as redes sociais.

Entretanto, pode-se escolher: para
quem se interessa por política e preferir um
programa que não seja o Foro de São Pau‐
lo, no mesmo dia, religiosos e parlamenta‐
res de extrema-direita organizam o Foro do
Brasil, tendo como umde seus líderes o Pa‐
dre Kelmon. Só por Deus mesmo!

GONÇALO ANTUNES DE BARROS NETO
TEM FORMAÇÃO EM FILOSOFIA, DIREITO E
SOCIOLOGIA

O Foro ou “o fora”
de São Paulo?

CLIC
FINAL

Só imprimir o certificado...
mesmo.

Eu, particularmente, gosto de receber
o certificado impresso. Acho que isso se
deve às referências que tenho dos tempos
do presencial, de receber o documento em
mãos como forma de finalizar o ciclo de
aprendizado. Entendo muito bem que é
algo fora da realidade da internet, e vou
mais longe: publiquei, na internet, vários
cursos que eu ministro, e na esmagadora

maioria dos casos o aluno re-
cebe, também, o certificado
virtual, para impressão.

Precisamos entender que
a evolução faz com que tudo
ao seu redor vá se moldando

às novas tendências, mas confesso que,
sempre que possível, solicito, mesmo que
tenha que pagar pelo documento e pelo
envio, que a instituição me forneça o certi-
ficado “físico”. Quem sabe um dia eu me
acostume...

E a gente vai ficando por aqui. Suas
opiniões, sugestões e críticas são muito
importantes, e você pode entrar em conta-
to pelos fones (66) 99971-6500, (11)
98632-6500 ou pelo e-mail, lsmussi@hot-
mail.com. Domais um grande abraço, e até
a próxima, se Deus quiser!

Os certificados impressos ainda soam, para mim, como algo importan-
te, mas sei que estão ficando cada vez mais no passado. Algumas insti-
tuições, mesmo fornecendo a versão para impressão, ainda disponibili-
zam aos interessados a versão física do documento (mesmo que isso
implique em custos de impressão e envio). Outras, porém, se restrin-
gem ao documento virtual, vale ressaltar, tem exatamente omesmo va-
lor. São coisas que temos que, simplesmente, acostumar.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O

POR LEANDRO CARECA

Quem me conhece sabe que sou apai-
xonado por conhecimento. Desde muito
cedo leio, escrevo e estudo assuntos varia-
dos, buscando sempre formas de ter cada
vez mais conhecimento, mas não o guardo
para mim, e procuro compartilhar sempre,
fazendo com que tudo o que aprendo che-
gue até outras pessoas.

Isso fez com que eu sempre fizesse
muitos cursos. Todos, claro, escolhidos com
base no conteúdo e com al-
gum propósito, e sempre
me dediquei muito em
qualquer treinamento. Nota
baixa para mim era algo
fora de cogitação, então o
empenho era ainda maior.

Com isso acabei acumulando uma “co-
leção” de certificados. Muitos deles, inclu-
sive, acabaram se perdendo com o tempo,
por conta de algumas mudanças que tive
que fazer de forma “acelerada” em virtude
de um acidente.

Hoje em dia, porém, a internet está fa-
cilitando o acesso à informação, permitindo
que a pessoa faça cursos sem sequer sair
de casa. Tudo isso fez com que o certificado
acompanhasse o “ritmo” da tecnologia, e
em boa parte do que se faz pela internet
você, ao concluir, tem acesso ao documento
para fazer, por sua conta, a impressão do

CLIC
FINAL

FERNANDO RINGEL

Essa visão foi fundamental para o desenvolvimen-
to posterior da teologia cristã e teve um impacto
duradouro na filosofia ocidental

FORA DA CURVA
Mato Grosso tem duas cidades entre as que ti-

veram maior crescimento populacional no Brasil
entre os Censos de 2010 e 2022. Uma delas é Que-
rência, quarta colocada, cuja população mais que
dobrou no período, passando de 13.033 habitantes
para 26.769, ou um aumento de 105,39%. A outra que
mais cresceu é Lucas do Rio Verde (14ª), cuja popu-
lação foi de 45.556 para 83.798, elevação de 83,95%.
A campeã foi Canaã dos Carajás (PA), onde o au-
mento populacional foi de 188,51%, passando de
26.716 para 77.079 habitantes. Estes municípios ti-
veram crescimento distinto do restante do Brasil,
onde o índice foi abaixo do esperado.

BOMBA EM
BRASÍLIA
O presidente da CPI dos Atos Antidemocráticos

da Câmara Distrital de Brasília, deputado Chico Vi-
gilante, informou que vai convocar omato-grossen-
se Alan Diego dos Santos para umnovo depoimento
emuma sessão secreta. Ele depôs na quinta (29) aos
deputados. Alan foi condenado a 5 anos e 4 meses
por tentar explodir um caminhão-tanque perto do
Aeroporto de Brasília às vésperas do Natal de 2022.
Agora, Alan será ouvido em uma sessão secreta
para que ele responda perguntas sobre as quais pre-
feriu não falar publicamente devido às ameaças
que estariam vindo de pessoas da extrema direita.
A intenção de se fazer a audiência secreta é que, en-
tre outros pontos, o mato-grossense revele quem o
teria ameaçado.

SAPECANDO
Um vídeo que circulou pelas redes sociais mos-

tra dois casais fazendo sexo no Rio Cuiabá, em Vár-
zea Grande. A cena caliente foi flagrada por ummo-
rador que passava de barco. Ele não resiste à cena e
faz piada.

“Eu falo procê que essa Várzea Grande não é
brincadeira, oh. ‘Coxando” na água. Olha aí, oh, ‘co-
xando’ na água. Quinta-feira, 9 horas da manhã e o
cara sapecando dentro do rio Cuiabá. É brincadei-
ra”, diverte-se.



Objetivo é estudo sobre o número de invasões a
propriedades privadas

Ao todo 275 famílias foram contempladas

DIREITO À PROPRIEDADE

Câmara Setorial Temática
Invasão Zero é instalada na
Assembleia Legislativa

SINOP

Famílias do Daury Riva II recebem
títulos de propriedade de suas casas

DA REPORTAGEM

Foi instalada na quinta-fei‐
ra (29), na Assembleia Legislativa
de Mato Grosso, a Câmara Setori‐
al Temática Invasão Zero. Reque‐
rida pelo deputado estadual Gil‐
berto Cattani (PL), a CST tem o
objetivo de promover estudos so‐
bre o número de invasões a pro‐
priedades privadas ocorridas no
estado, bem como de proporme‐
didas para assegurar os direitos
dos proprietários. “Esta câmara
setorial vai discutir e buscar solu‐
ções para o problema crônico do
campo brasileiro e mato-gros‐
sense, que é a questão das inva‐
sões de propriedades privadas,
de movimentos sociais que se
apropriam indevidamente de
funções dentro da cadeia produ‐
tiva para desvirtuar o bom traba‐
lho do campo e trazer também
instabilidade”, anunciou o presi‐
dente da CST, deputado Gilberto
Cattani.

Na ocasião, o parlamentar
afirmou que grupos como o Mo‐
vimento dos Trabalhadores Ru‐
rais Sem Terra (MST) não são favo‐
ráveis à reforma agrária e que,
pelo contrário, acabam dificul‐

tando que ela aconteça. “Agrupa‐
mentos como o MST, nada, abso‐
lutamente nada têm a ver com
reforma agrária, uma vez que a
lei da reforma agrária, no seu arti‐
go sexto, diz que qualquer área
que estiver invadida não pode ser
mais desapropriada por dois
anos. Em caso de reincidência o
tempo dobra, ou seja, se você in‐
vade uma propriedade, é impos‐
sível fazer reforma agrária nela.
Então, os maiores adversários da
reforma agrária são os invasores
de propriedade”, disse.

O professor e advogado
Danilo Atala fez uma contextuali‐
zação histórica e demonstrou
como o direito à propriedade foi e
permanece sendo um direito in‐
violável, assegurado pela Consti‐
tuição a todos os cidadãos. Um
dos criadores do Movimento In‐
vasão Zero no estado da Bahia,
Luiz Henrique Uaquim partici‐
pou da reunião de forma remota
e relatou as ações e os resultados
obtidos pelo grupo. Segundo ele,
o movimento tem dois principais
objetivos: impedir as invasões e
conscientizar as autoridades de
que as invasões de terra não têm
relação com reforma agrária.

FOTO: RONALDO MAZZA

FOTO: MYLENE DIAS
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Dados do IBGE ficam aquém do
esperado por prefeito de Sinop
DA REPORTAGEM

Sinop está com 196.067
habitantes, segundo o Censo
Demográfico 2022, cujo resul‐
tado final foi divulgado nessa
semana, pelo Instituto Brasilei‐
ro de Geografia e Estatística
(IBGE). O número, apesar de
apresentar aumento significa‐
tivo quando comparado com a
pesquisa anterior, em 2010,
ocasião em que a soma atin‐
giu poucomais de 113mil habi‐
tantes, não alcançou as expec‐
tativas do prefeito Roberto
Dorner.

“Para mim, foi uma sur‐
presa. Tínhamos a expectativa
de que passaria de 200 mil ha‐
bitantes, mas, a gente tem que
acreditar porque eles que fize‐
ram a contagem. Mas, assim
mesmo, fico em dúvida por‐
que acho que tem, sim, mais
de 196 mil. A gente vê que o
Mato Grosso inteiro está cres‐
cendo, mas Sinop é diferente.
Sinop cresce muito mais, en‐
tão, nós esperávamos que ul‐
trapassasse os 200 mil, infeliz‐
mente veio essa contagem e
temos que aceitar”, destacou
Dorner, ao avaliar os resulta‐
dos.

O resultado final foi me‐
nor até em relação a prévia di‐
vulgada, em dezembro de
2022, pelo próprio IBGE ao Tri‐
bunal de Contas da União
(TCU), quando estimou-se
uma população de 199.698 ha‐
bitantes. Ou seja, na revisão do

196MIL HABITANTES. Dorner esperava que a Capital do Nortão ultrapasse 200mil moradores
FOTO: DIVULGAÇÃO

IBGE aponta 196mil habitantes em Sinop

instituto, o município acabou
‘perdendo’ mais de 3,6 mil mo‐
radores.

Com o resultado, Sinop
continua ocupando a posição
de 4ª maior cidade mato-gros‐
sense, ficando atrás da capital

Cuiabá (650.912), Várzea Gran‐
de (299.472) e Rondonópolis
(244.897), no entanto, deixa de
receber mais investimentos e
recursos importantes proveni‐
entes do Governo Federal, para
a população, como, por exem‐

plo, a implantação de mais
uma Unidade de Pronto Aten‐
dimento (UPA).

“Se tivesse mais habitan‐
tes, se passasse de 200 mil, ca‐
beria mais uma UPA e mais al‐
guns recursos do Governo

Federal, mas, enfim, temos
que aceitar, é uma contagem
feita pelo Governo Federal
através do IBGE. Sinop está de
parabéns por estar crescendo
muito, mas é uma pena por‐
que tínhamos a expectativa de

mais habitantes na cidade e
infelizmente, na contagem,
não deu, não alcançou aquilo
que esperávamos”, reforçou
Dorner. Conforme o IBGE,
Mato Grosso conta atualmente
com 3.658.813 habitantes.

DA REPORTAGEM

O prefeito Roberto Dor‐
ner entrega, hoje (30), 275 tí‐
tulos de casas para os mora‐
dores do Daury Riva II. A
cerimônia será a partir das
18h, no Centro de Eventos
Dante de Oliveira. A Prefeitu‐
ra de Sinop continua traba‐
lhando pela regularização de
títulos residenciais da popu‐
lação de conjuntos habitacio‐
nais do município. Esse é um
momento marcante para as
famílias, que finalmente re‐
ceberão os documentos que
garantem a propriedade de‐
f initiva de suas casas.

O titular do imóvel deve
ter em mãos seus documen‐
tos pessoais com foto ou,
caso não possa comparecer
para retirar o título, seu re‐
presentante precisa apresen‐
tar uma procuração pública.
Em abril, 241 famílias do
Daury Riva I receberam a do‐
cumentação regular, garan‐
tindo mais segurança jurídi‐
ca, dignidade, qualidade de
vida e certeza de um futuro
com mais oportunidades.

Assim como na etapa
anterior, para contribuir com
a entrega dos títulos, o pre‐
feito Roberto Dorner aprovou
a isenção do Imposto sobre
Transmissão de Bens e Imó‐
veis (ITBI), recurso facilitador
que permite a transferência
gratuita do imóvel, isentando
as despesas de cartórios para
os moradores enquadrados
na faixa 1 do Programa Minha

Casa Minha Vida, do qual o
Residencial Daury Riva faz
parte. Com essa importante
iniciativa, 516 pessoas, entre
moradores do Daury Riva I e
II, conquistaram a proprieda‐
de definitiva de suas casas.

Esse trabalho ocorre paralelo
às ações do programa Escri‐
tura na Mão, que promove a
regularização fundiária de
bairros antigos de Sinop pe‐
rante o Poder Público. No úl‐
timo dia 15, aproximadamen‐

te 140 famílias moradoras da
Comunidade Águas Claras,
receberam das mãos do pre‐
feito Roberto Dorner as tão
sonhadas escrituras, com o
programa de regularização
fundiária “Escritura na Mão”.

DA REPORTAGEM

Depois de anos e inúmeras
reuniões no Estado e a nível Fede‐
ral, em busca de soluções para os
"entraves" à pavimentação da BR-
242, o presidente da Comissão pró
BR 242-MT, Odir JoséNicolodi (Ca‐
çula), mais uma vez, reuniu-se
com parlamentares do Mato
Grosso, representantes do gover‐
no, prefeitos e vereadores para
tratar da pavimentação do trecho
da rodovia entre Santiago do Nor‐
te e Querência. Considerando as

tentativas, sem êxitos, para a pavi‐
mentação do eixo 242, lotes A, B e
C, que somam 268 km, o presi‐
dente da Comissão foi até oMinis‐
tério de lnfraestrutura e DNIT,
quando foi informado que a libe‐
ração depende unicamente do
IBAMA. Representando Sorriso
além do prefeito Ari Lafin, esta‐
vam o secretário de Fazenda Sér‐
gio Kocová Silva, o sub-prefeito de
Boa Esperança Calebe Frâncio e
os vereadores Maurício Gomes e
Jane Delalibera. “Com o dinheiro
na conta para a pavimentação fo‐

SORRISO

Lafin integra comitiva que busca
solucionar ‘entrave’ da BR 242-MT

mos em comitiva pedir a Licença
de Instalação (LI) e dar início a
essa obra", cita Nicolodi no docu‐
mento. A união de lideranças po‐
líticas e sociedade organizada
sempre resulta em positividade e,
nessa agenda, tivemos a oportu‐
nidade de fazer as nossas solicita‐
ções e ter a informação de que
um estudo será feito para a análi‐
se e andamento das obras da
BR-242”, disse Ari.

O secretário de Fazenda,
Sérgio Kocová observa que no
Ibama foi tratado de dois projetos

de asfaltamento de rodovias; a 158
entre Barra do Garça a Água Boa,
seguindo até Querência, cujo pro‐
jeto já se encontra em análise da
Licença de Instalação (LI). Já a BR
242, a ideia seria fragmentar os
projetos, uma vez que a obra já foi
licitada e na região de Sorriso já
está pavimentada, porém o Iba‐
ma disse que por ter interferência
em área indígena, o Denit precisa
realizar estudo em todo o traçado,
não em trechos e apresentar ao
Ibamapara que seja feita a análise
do traçado todo.
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Na prática, cumprimento será avaliado em 24meses

Tarvos alia feromônio sexual sintético e inteligência
artificial para munir classe produtora com informações

para o Índice Nacional de Preços
ao Consumidor Amplo (IPCA)
para os exercícios seguintes.

Segundo Haddad, os deta‐

lhes ainda serão definidos em
decreto a ser editado pelo presi‐
dente Luiz Inácio Lula da Silva.
Ele, no entanto, adiantou que, na

prática, o novo sistema passará a
verificar o cumprimento dameta
em 24 meses, com o horizonte
definido pelo Banco Central.

Governo comprará 500 mil toneladas de
milho para garantir preço mínimo

FOTO: DIVULGAÇÃO

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Inimiga de longa data do
produtor de tomate, a Tuta abso‐
luta (Gelechiidae) ou traça-do-to‐
mateiro volta a preocupar duran‐
te os meses mais secos do ano,
principalmente nas regiões pro‐
dutoras de Goiás, São Paulo e Mi‐
nas Gerais, além do Paraná.

É neste cenário que a Tar‐
vos lança uma nova ferramenta
para o controle da praga, uma ar‐
madilha digital, que alémde utili‐
zar inteligência artificial e alta
tecnologia, consegue medir pro‐
dutividade e economia no uso de
defensivos agrícolas.

O equipamento atrai, iden‐
tifica e contabiliza diariamente
exemplares da traça-do-tomatei‐
ro, tornando-se uma aliada alta‐
mente eficiente para identifica‐
ção preventiva de manejo e
janela de aplicação de produtos,
gerando mais assertividade. Es‐
tas armadilhas inteligentes atra‐
em os insetos através de um fero‐
mônio sexual sintético, contam
com uma câmera que faz o regis‐
tro e transmite os dados via sa‐
télite.

“Os algoritmos de reconhe‐
cimento de imagem permitem o
monitoramento em tempo real e
on-line, medindo a dinâmica po‐
pulacional dos insetos de forma
constante e simultânea”, explica
a bióloga Nathalia Silva, coorde‐
nadora de entomologia na Tar‐

vos.
As informações processa‐

das nos talhões mais suscetíveis
à praga são entregues via What‐
sApp para os produtores, como
um relatório personalizado para
auxiliar nas tomadas de decisões
dos profissionais de campo, com
ênfase no uso de insumos quími‐
cos ou biológicos. “Falando de to‐
mate, no dia a dia do controle da
traça-do-tomateiro, o que no ge‐
ral se vê hoje são altos números
de aplicações para seu controle,
dependendo especialmente da
intensidade da praga. E ao mes‐
mo tempo existe uma grande
preocupação da classe com rela‐
ção à quantidade de resíduos
que ficam no alimento, ou seja,
quanto menos aplicar, menor
será o gasto e de quebra essa
quantidade”, pontua a especialis‐
ta.

Com as informações em
mãos, acertar qual medida ado‐
tar se torna mais fácil. “O fato da
armadilha ter esses dados diários
em relação à chegada da praga e
seu nível populacional, pode até
auxiliá-lo a entrar com um defen‐
sivo preventivo, na classificação
de produtos biológicos de forma
mais assertiva” explica a bióloga.
Dessa maneira, sabendo o ciclo
de vida da traça-do-tomateiro e o
momento emque as lagartas vão
procurar os frutos e as folhas
para se desenvolver, fazendo essa
aplicação antes, consegue-se ter
um controle da proliferação.

DIVERSOS ESTADOS

Armadilha digital é a
nova aliada no controle
diário da Tuta absoluta

do produto se apresenta inferior
ao preço mínimo estabelecido
para a safra vigente.

A estimativa é de que a Co‐
nab compre, aproximadamente,
8,3 milhões de sacas do cereal, ao
custo de R$ 350 milhões. O presi‐
dente da companhia, Edegar
Pretto, justifica que a medida foi
adotada em função da supersa‐
fra de milho, que teria provocado
queda no valor do milho no mer‐
cado, abaixo do preço mínimo.
Para ele, os produtores rurais pre‐
cisam de garantias. Cada saca
contém 60 quilos.

“A gente começa com essa
cultura [do milho] porque tem
uma necessidade de formar esto‐
ques. A gente faz, também, uma
sinalizaçãomuito positiva e ajuda
aos produtores nesses estados e
dá uma tranquilidade a mais aos
setores que precisam ter umaga‐
rantia de que não vai faltar milho,
independentemente do canto
que for do nosso país”.
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para o aumento da oferta do pro‐
duto, reduzindo os preços nas
gôndolas. Apesar da queda no
preço da batata, o alimento está
24,06% acima do averiguado no
mesmo período do ano passado.

Segundo o superintende da
Fecomércio-MT, Igor Cunha, “A
batata e o tomate são alimentos
commaiores oscilações de preço
nas últimas semanas, atreladas à
fatores climáticos e de oferta e
demanda. Desse modo, esses
produtos são os que mais contri‐
buem para as variações nos pre‐
ços da cesta básica cuiabana”.

Com uma queda nos preços
da soja e do milho, principais in‐
sumos usados na ração animal,
os custos com a alimentação do
gado podem ter diminuído, acar‐
retando uma queda no preço da
carne bovina, de -1,12%, commes‐
ma tendência ocorrendo para o
leite, mas em menor percentual,
de -0,84%.

“O período demenos chuvas
tende a gerar aumento nos pre‐
ços de produtos bovinos, como o
caso da carne e leite, já que pas‐
sam a depender mais da ração
para alimentar esses animais,
que encarece a produção. Esta
semana, porém, a diminuição
nos preços de commodities
como soja e milho, favoreceram
esse cenário”, completou Igor

Cunha.

DA REPORTAGEM

A partir de 2025, o regime
de metas de inflação mudará,
com um horizonte mais alonga‐
do os ministros da Fazenda, Fer‐
nando Haddad, e do Planeja‐
mento, Simone Tebet. O regime
de meta contínua foi aprovado
por unanimidade pelo Conselho
Monetário Nacional (CMN) em
reunião. O órgão manteve as me‐
tas de 2024 e para 2025 em 3%,
com a mesma margem de tole‐
rância. O CMN também anunci‐
ou a meta de inflação para 2026,
que será de 3%, com margem de
tolerância de 1,5 ponto percentu‐
al para mais ou para menos. A di‐
ferença é que, a partir de 2025, a
apuração do cumprimento da
meta passará a obedecer a um
prazo maior que um ano.

Para este ano, a meta foi
mantida em 3,25%, também com
tolerância de 1,5 ponto percentu‐
al. O regime demetas de inflação
existe desde 1999, com o CMN
aprovando, a cada ano, metas

DAQUI 2 ANOS

Meta de inflação passa a ser
contínua a partir de 2025

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

A Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab) anunci‐
ou que comprará 500 mil tonela‐
das demilho de produtores rurais
pormeio domecanismo de Aqui‐
sições do Governo Federal. A
compramarca a retomada da for‐
mação de estoques públicos pelo
governo federal, após 6 anos.

O governo entende que a
estratégia garante o preço míni‐
mo do produto e a renda do agri‐
cultor, além de regular o abaste‐
cimento interno, o que diminui as
variações de preços.

A aquisição foi autorizada
pelo Ministério da Agricultura e
Pecuária (Mapa) e está prevista
na Política de Garantia de Preços
Mínimos. O objetivo do governo
federal é apoiar os produtores ru‐
rais, os agricultores familiares e as
cooperativas agrícolas, justamen‐
te quando o preço de mercado

APÓS 6 ANOS

Conab retoma política de
estoques públicos de alimentos

Última semana de junho registra
recuo no preço da cesta básica
DA REPORTAGEM

A última semana de junho
encerrou com recuo de 0,59% no
indicador da cesta básica em
Cuiabá, interrompendo uma se‐
quência de alta observada nas
duas semanas anteriores, confor‐
me dados do Instituto de Pesqui‐
sa e Análise da Fecomércio Mato
Grosso (IPF-MT). Com a variação
nominal negativa no valor do
mantimento, a cesta na capital
encerrou o mês custando R$
759,11.

Ainda conforme análise do
IPF-MT, o preço atual está 9,13%
maior que o averiguado no mes‐
mo período do ano passado,
quando custava R$ 695,63.

No entanto, foi observada
uma variação menos expressiva
dos itens que compõem a cesta
nesta última semana, com os
preços variando em alta de 3,16%
no custo do café e em queda de
5,95% para a batata. Situação di‐
ferente do ocorrido na semana
anterior, onde o tubérculo regis‐
trou aumento de 18,94% no seu
preço.

O menor volume de chuvas
nas regiões produtoras da batata
tem favorecido na retirada do tu‐
bérculo, acarretando uma inten‐
sificação na colheita da safra atu‐
al. Esse fator pode ter contribuído

CUIABÁ.Menor volume de chuvas nas regiões produtoras da batata tem favorecido na retirada do tubérculo
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Cesta na capital encerrou o mês custando R$ 759,11 com variação nominal negativa
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SINOP, detentora do CNPJ 15.024.003/0001-32, tor-
na público que requereu junto a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável – Prefeitura Municipal de Sinop, Licenças Prévia – LP, de Insta-
lação – LI e Operação – LO para atividade de implantação de pavimentação asfáltica, 
drenagem de águas pluviais, sinalização viária e passeio público com acessibilidade 
na Av. Oscar Niemeyer (2ª Etapa) entre a travessia sobre o Ribeirão Nilza e a Av. 
dos Tarumãs e Av. dos Tarumãs entre a Av. André Maggi e a Av. Oscar, na cidade de 
Sinop – MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

Águas de Sinop S. A., CNPJ 20.930.953/0001-66, localizada no município de Sinop/
MT, torna público que requereu a SEMA – Secretaria Estadual do Meio Ambiente 
a Licença Prévia - LP e Licença de instalação para a implantação da Estação de 
tratamento de Esgoto ETE – Teles Pires com localização geográfica 11°53’42.23”S 
55°39’16.80”W

LABORATÓRIO LUIGI BOGLIOLO ANATOMIA PATOLOGICA E CITOPATOLOGIA 
LTDA, CNPJ 04.865.653/0001-94, instalada na Rua das Tamareiras, nº 857, Jardim 
Botânico, em Sinop-MT, torna público que requereu a SECRETARIA MUNICIPAL DE 
MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTAVEL, a renovação da Licença 
de Operação para atividade de Laboratórios de anatomia patológica e citopatológica. 
Eng. Ambiental Catiane Alcantara Tiesen 99989-3784.

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

ARTE VERDE MADEIRAS LTDA, CNPJ. 45.514.047/0001-01. Torna público que re-
quereu junto a SEMA–Secretaria de Estado do Meio Ambiente a Licença Ambiental 
Simplificada-LAS de uma Serraria sem desdobramento Madeira em bruto, localizada 
Na Av Maranhão, n 1045, bairro Industrial, Lucas do Rio Verde/MT. Não determinado 
EIA/RIMA.

LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra roubo 
Cerca elétrica Portão 
Eletrônico. 200m da 
UFMT e UNIC Industrial 
Visitas Agendadas. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 

VENDAS/
ALUGUEL

AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 067/2023

PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2023
Tipo: Menor Preço Por Lote

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO, neste ato representada por sua 
Pregoeira designada pela Portaria nº. 388, de 02 de dezembro de 2022, torna 
público aos interessados que realizará licitação no dia 14/07/2023, às 08H00, 
Registro de Preços para Futura e Eventual Contratação de Prestação de Serviços 
de Funilaria, Estofaria e Sistema de Freios a Ar, para manutenção preventiva 
e corretiva em atendimento a frota Municipal de Novo Mundo – MT, conforme 
especificações do Edital de Licitação. A íntegra do Edital encontra-se disponível 
no endereço desta instituição, sito à Rua Nunes Freire, 12, Alto da Bela Vista, 
nesta cidade, onde poderão obter maiores informações a partir das 07H00min às 
11H00min e no site oficial do município: www.novomundo.mt.gov.br.

Novo Mundo, MT, 30 de junho de 2023.
  Rose Marlei Blotz

Pregoeira Oficial

Antônio Mafini
Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 070/2023

TOMADA DE PREÇOS Nº 007/2023
Tipo: Menor Preço Global

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Novo Mun-
do – MT, no exercício das atribuições que lhe confere a Portaria nº 15/2023 de 
23/01/2023, torna público aos interessados que realizará licitação na modalidade 
Tomada de Preços, no dia 21/07/2023, às 08h00, para contratação de empresa 
visando a “REFORMA DO PRÉDIO DE APOIO EM SAÚDE LOCALIZADA NA 
COMUNIDADE ROCHEDO MUNICIPIO DE NOVO MUNDO-MT”, conforme es-
pecificações do Edital de Licitação. A íntegra do Edital encontra-se disponível no 
endereço desta instituição, sito à Rua Nunes Freire, 12, Alto da Bela Vista, nesta 
cidade, onde poderão obter maiores informações das 07h00min às 13h00min 
de segunda a sexta e/ou no site oficial do município: www.novomundo.mt.gov.
br.Novo Mundo, MT,30 de junho de 2023.ROSE MARLEI BLOTZ-Presidente CPL

Antonio Mafini
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT
HOMOLOGAÇÃO- PREGÃO ELETRÔNICO Nº 021/2.023

A Prefeitura Municipal de Nova Xavantina – MT, através de sua Pregoeira Ofi-
cial, vem a público divulgar a HOMOLOGAÇÃO da licitação na modalidade Pre-
gão Eletrônico nº 021/2.023, o qual teve por Objeto: REGISTRO DE PREÇOS 
PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE UNIFORMES PARA USO DOS 
SERVIDORES PÚBLICOS LOTADOS NA SECRETARIA MUNICIPAL DE INFRA-
ESTRUTURA. Empresa habilitada e vencedora/detentora: ANDRE ANTONIO 
SABINO ME, inscrita no CNPJ nº 27.743.380/0001-00, com o valor global de 
R$33.477,00 (trinta e três mil e quatrocentos e setenta e sete reais).Nova Xavan-
tina – MT, 30 de junho de 2.023.

Marina Angélica Marca
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 021/2023 SRP

RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO
O município de Nova Ubiratã-MT, torna público que no Pregão Eletrônico nº 
021/2023, julgamento realizado no dia 21/06/2023, às 08:00 horas, na sua sede 
administrativa, registro de preços para futura e eventual contratação de empresa 
especializada em confecção de uniformes, adjudicada em 27/06/2023 e homolo-
gada em 30/06/2023, sagrou-se vencedora do certame a empresa FORZA DIS-
TRIBUIDORA LTDA. Nova Ubiratã - MT, 30 de junho de 2023. Francine Oliveira 
- Secretária de Administração.

  
PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER-MT 

RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 
021/2023 

 
A Prefeitura Municipal de Colider/MT, através de seu Pregoeiro e Equipe de 
Apoio, torna público o RESULTADO do julgamento referente ao Pregão 
Presencial nº 021/2023, Tipo MENOR PREÇO POR LOTE, OBJETO: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS E FORNECIMENTOS DE ITENS PARA A REALIZAÇÃO 
EXPOLÍDER NO MUNICIPIO DE COLÍDER – MT - CONVENIO Nº 
0776/2023 SECEL-MT. Sagrou-se vencedora a seguinte empresa: 
 

EMPRESA LOTE 
 

VALOR 
TOTAL  

DC PRESTADORA DE SERVIÇOS 
LTDA – 07.339.326/0001-97 01 462.594,65 

 
Colíder/MT, 30 de junho de 2023. 

 
MARCIO ANTONIO DA SILVA 

Pregoeiro Oficial 
Publique-se 
 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE JULGAMENTO DAS PROPOSTAS

TOMADA DE PREÇOS N° 010/2023

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM, informa aos 

participantes do certame licitatório em questão e demais interessados que 

após decorrido o prazo para interposição de recursos, conforme 

estabelecido em lei, serão retomados os trabalhos de julgamento das 

propostas de preços no dia 03.07.2023 às 15:00 horas.

Nova Mutum – MT, 30 de junho de 2023.

Gustavo Cesar Bedin

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
RESULTADO DO PREGÃO PRESENCIAL N° 009/2023

O Município de Ipiranga do Norte – MT, através de sua Pregoeira Oficial, 
designada através da Portaria Municipal n.º 011/2023, no uso de suas 
atribuições que lhe confere a Lei Federal 10.520 de 17 de julho de 2002, 
torna público que se consagrou vencedora do Pregão Presencial n.º 
009/2023, referente ao “Registro de Preços para Futura e Eventual 
Contratação de Empresa Especializada em Tecnologia da Informação, 
para a Locação de Software de Gerenciamento de XMLs do APLIC/TCE-
MT, com a Devida Implantação, Treinamento, Customização, Manutenção 
Corretiva Legal e Atendimento Técnico Especializado”, a seguinte 
Empresa: 1) FORGOV CONSULTORIA E CONTABILIDADE LTDA, 
devidamente inscrita no CNPJ sob n.° 20.936.958/0001-04, localizada na 
Avenida Blumenau, n.° 2.385, Andar 1, Sala 104, Bairro Bela Vista, no 
município de Sorriso – MT, CEP: 78.890-000, vencedora da presente 
licitação com valor global de R$ 40.000,00 (Quarenta Mil Reais).
Ipiranga do Norte – MT, 30 de Junho de 2023.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO DE RECURSO AO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 034/2023
O Município de Campo Novo do Parecis vem por meio desta tornar público 
para conhecimento dos interessados que os recursos administrativos 
interpostos pela empresa GOIABEIRAS AUTO CENTER LTDA, 
requerendo a modificação da decisão do Pregoeiro para reconsiderar a 
decisão que classificou a proposta das empresas CTP COMERCIO DE 
PECAS E REPRESENTACOES LTDA e TRICATE COMERCIO DE 
PEÇAS PARA TRATORES EIRELI, para o Pregão Eletrônico nº 034/2023, 
que tem por objeto REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual 
aquisição de peças, acessórios e/ou componentes de reposição Genuínas 
ou originais de 1º linha, não remanufaturados, não recondicionados, não 
recuperados, para máquinas, foi NEGADO PROVIMENTO.
Campo Novo do Parecis, 30 de junho de 2023.

Rafael Machado
Prefeito Municipal



VARIEDADES
Editorial

DA REPORTAGEM
Omelete

Depois do anúncio da greve do Sindicato de Roteiristas e a autorização
de greve do Sindicato de Atores, o DGA - o Sindicato de Diretores de Hollywo‐
od - foi no caminho contrário e aprovou um novo contrato com a Alliance of
Motion Picture and Television Producers (AMPTP). Deste modo, os diretores
de Hollywood evitaram a paralisação, com um voto de 87% a favor do novo
contrato pelos membros presentes (um grupo composto de 41% de todos os
integrantes da DGA).

A presidente do DGA, Lesli Linka Glatter, comentou a negociação bem-
sucedida: "Nosso novo contrato assegura ganhos em salário, em residuais de
streaming, segurança, diversidade e direitos criativos que criam um novo fu‐
turo e impactam todas as categorias de todos os membros do sindicato".

Glatter, no entanto, reconheceu a paralisação do resto da indústria e en‐
fatizou que o DGA se posiciona a favor de seus colegas: "Nos unimos aos rotei‐
ristas, atores e equipes em sua luta conjunta para desenvolver nossa indústria.
Nós apoiamos os atores que estão em negociações e os roteiristas que per‐
manecem na greve".

No início deste mês, o Sindicato de Atores (SAG - AFTRA) votou a favor de
autorizar uma greve caso as negociações contratuais da categoria falhem. A
votação não significa que os atores necessariamente se juntarão à greve inici‐
ada pelos roteiristas - mas que eles podem fazê-lo caso os estúdios não ce‐
dam nas negociações.

A última greve dos atores aconteceu em 1980, quando os profissionais se
ausentaram dos sets por 95 dias para negociar contratos referentes à TV por
assinatura e aos videocassetes. O Sindicato de Roteiristas anunciou sua parali‐
sação em 2 de maio de 2023.

Sindicato de Diretores assina
novo contrato e evita greve em
Hollywood

Cinema

Willian Bigode vira réu em processo
FOTO: CESAR GRECO/PALMEIRAS

CRIPTOMOEDAS.Advogados deGustavo Scarpa argumentaramquehavia relação comercial comaempresa do atacante
DA REPORTAGEM

O juiz Daniel Fadel de Cas‐
tro, da 10ª Vara Cível do Tribunal
de Justiça do Estado de São Pau‐
lo, publicou na quinta-feira que
acatou o pedido da defesa de
Gustavo Scarpa para manter a
empresa de Willian Bigode, além
do atacante, sua esposa e sócia
Loisy Coelho e a outra sócia Cami‐
la Moreira de Biasi Fava como
réus no processo em que o meia
tenta recuperar os mais de R$ 6
milhões investidos em criptomo‐
edas que desapareceram.

O aporte foi feito na Xland
por indicação do atacante que
era seu companheiro no Palmei‐
ras e hoje está no Athletico. Willi‐
an tem com Loisy e Camila a
WLJC Consultoria e Gestão Em‐
presarial. O advogado dele entrou
comum recurso nesta sexta-feira.

A inclusão da WLJC, além
de Willian, Loisy e Camila como
polo passivo no processo faz com
que eles estejam entre os respon‐
sáveis por arcar o valor que Scar‐
pa perdeu após o investimento
na Xland.

No início do mês, o mesmo
juiz havia dado à defesa de Willi‐
an o prazo para responder a este
pedido dos advogados de Scarpa
e comunicou sua decisão na
quinta.

“Ao que os elementos con‐
tidos nos autos indicam, através
de seus sócios, a empresa reque‐
rida (WLJC) atuou como interlo‐
cutora entre o autor (Scarpa) e as
demais prestadoras de serviço,
restando incontroverso que era
responsável pela captação de cli‐
entes para a requerida Xland e
com esta mantém ou mantinha
verdadeira parceria comercial”,
diz trecho do documento.

“Ressalto que há extensas
trocas de mensagens via aplicati‐
voWhatsApp entre o autor e a só‐
cia Camila, bem como entre o au‐
tor e o sócio Willian, sequer
contestadas pelos réus claramen‐
te intermediando as negociações
de investimento, com o envio do
contrato, orientação acerca dos

valores para investimento e mes‐
mo indicando a conta para os de‐
pósitos, a evidenciar captação”,
acrescenta o juiz.

Bruno Santana, advogado
de Willian, entrou nesta sexta
com Embargos de Declaração,
por entender que há contradição
e omissão na decisão do magis‐
trado. Os argumentos são de que
não há clareza se o único contrato
firmado foi com a Xland ou de‐
mais réus, bem como, não ter o
juízo estendido a decisão a todos
os réus do processo.

O meia, hoje no Notting‐
ham Forest, da Inglaterra, acres‐
centou em abril mais áudios ao
processo para reforçar esta rela‐
ção de intermediário no negócio,
algo que o jogador do Athletico-
PR contesta. Em um deles, Bigo‐
de conversa com o meia para
tranquilizá-lo, dizendo que a
Xland devolveria o valor que ele
tentava recuperar.

O advogado do armador do
Nottingham Forest argumenta
que as mensagens provam que
Scarpa era cliente da WLJC, em‐
presa de assessoria financeira de
Willian Bigode e intermediária
com a Xland,mas a defesa do ata‐
cante do Athletico contesta.

Além de Scarpa, Mayke foi
outro que investiu em criptomoe‐
das por indicação da empresa de
Willian. Os dois registraram um
Boletim de Ocorrência em no‐
vembro e, somados, perderam
mais de R$ 10 milhões. Willian
também diz ter sofrido um preju‐
ízo de R$ 17,5 milhões.

RELEMBRE
Scarpa chegou à Xland por

meio de Willian, e Carlos Henri‐
que de Oliveira Pereira, advogado
do meia, considera que o acrésci‐
mo dos novos áudios comprova a
relação de cliente do atleta com a
empresa de Bigode. Por isso, en‐
tende que ele e os sócios da
WLJC devem continuar como
réus no caso.

A defesa de Willian, repre‐
sentada pelo advogado Bruno
Santana, já não concordava com

a visão à época e dizia que não se
caracteriza esta relação sob o ar‐
gumento de que Scarpa não
chegou a fazer pagamentos para
aWLJC.

Os contratos dos atletas
firmados com a Xland têm como
garantias 20kg de alexandrita,
uma das pedras preciosas mais
caras atualmente. O malote está
retido emuma caixa de seguran‐
ça em São Paulo.

A empresa apresentou um
laudo de que o mineral valia R$
2,5 bilhões, mas gastou apenas
R$ 6 mil para comprá-lo. O valor
é considerado irreal por especia‐

moedas. Em áudio, Bigode afir‐
mou que a empresa no qual é só‐
cio tem "nossa fidelidade e parce‐
ria com a Xland".

A promessa era de que o lu‐
cro poderia chegar a 5% ao mês,
muito acima do que qualquer
aplicação no mercado. Para con‐
vencer Scarpa a investir, Gabriel
Nascimento, um dos donos da
Xland, chegou a dizer que a em‐
presa tinha mais de R$ 2 bilhões
em pedras de alexandrita, além
de chácaras e terrenos como ga‐
rantia.

Para Mayke e sua esposa
Rayanne, foi Camila Moreira de

Biasi Fava, sócia de Willian, quem
falou no investimento e argumen‐
tou que "não ofereceria se não
fosse bom". Scarpa até ironizou
uma das mensagens de Willian
em que o atacante diz que agora
só "resta orar".

O jogador do Athletico tam‐
bémdisse ter sido vítima da Xland
Holding Ltda, onde foi feito o in‐
vestimento.

Bigode alega ter perdido
cerca de R$ 17,5 milhões. Loisy Co‐
elho, sua esposa e sócia na WLJC,
chegou a dizer em áudio para Ga‐
briel que ele estavam "f... todos
juntos".
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Scarpa e Willian na época que atuaram juntos pelo Palmeiras
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Escolas que recebem o programa não têm despesas com a construção dos espaços

DA REPORTAGEM

Cerca de dois meses após
a efetivação da troca de contro‐
le para o Governo do Estado de
Mato Grosso, por meio da MT
PAR, a Nova Rota do Oeste vai
retomar as obras de duplicação
da BR-163/MT, demanda antiga
da população e usuários da ro‐
dovia.

O primeiro trecho a rece‐
ber as melhorias será o seg‐
mento de 86 km entre o Posto
Gil (Diamantino) e Nova Mu‐
tum, com investimento total de
cerca de R$ 620 milhões em até
24 meses. A ordem de serviço
será assinada neste sábado, 1º
de julho, pelo governador Mau‐
ro Mendes, durante solenidade
em Nova Mutum, e contará
com a participação do diretor-
geral da Agência Nacional de
Transportes Terrestres (ANTT),
Rafael Vitale.

Além da duplicação em si,
o projeto contempla também
pontes, viadutos e a recupera‐
ção estrutural completa da pis‐
ta antiga. Os recursos f inancei‐
ros para a retomada das obras
de grande porte na rodovia fo‐
ram garantidos após a troca de
controle da concessionária
para o Governo do Estado de
Mato Grosso, formalizada em 4
de maio deste ano. A solução
inédita foi possível diante da
união de esforços de todos os
entes envolvidos, com o apoio
da ANTT, do Ministério dos
Transportes, Governo do Mato
Grosso e do Tribunal de Contas
da União.

O Governo de Mato Gros‐
so aportou R$ 1,6 bilhão, o suf i‐
ciente para o saneamento da
dívida bancária da companhia
e para garantir a reativação das
frentes de trabalho. O projeto
prevê a execução de todo o sal‐
do de obras previsto original‐
mente no contrato, que são
cerca de 450 km de duplicação,
34 obras de artes especiais
(pontes, trevos e viadutos),
além de passarelas e a recupe‐
ração estrutural da via. O inves‐
timento total será de R$ 7,5 bi‐

FOTO: ASSESSORIA

lhões em até 8 anos.
Os serviços terão início à

margem da pista sentido norte
a partir do km 507, na região
conhecida como Posto Gil, em
Diamantino, avançando até o
km 593,6, em Nova Mutum. A
previsão é que no primeiro ano
de obras sejam concluídos 36
km de pista nova, acostamento,
canteiro central, sinalização
horizontal e vertical, além da
recuperação da via antiga. Nes‐
se período, também deve ser
concluído um retorno em des‐
nível. Para o segundo ano de
obra, está prevista a conclusão
dos serviços até Nova Mutum,
construção de duas pontes
(uma sobre o rio Arino e outra
sobre um afluente) e mais dois
diamantes (obra de arte relaci‐
onada a contornos e retornos)
no km 572 e no km 592, em
Nova Mutum.

A retomada da duplica‐
ção reflete na economia de
Mato Grosso, uma vez que mo‐
vimentará o mercado de traba‐
lho e o valor do frete rodoviário.
Durante as obras deste seg‐
mento serão empregadas cer‐
ca de 530 pessoas e utilizadas
mais de 220 máquinas.

O reinício da duplicação
da BR-163/MT faz parte do pla‐
no de ataque elaborado pela
Concessionária Nova Rota do
Oeste e que vem sendo realiza‐
do desde 4 de maio, quando foi
efetivada a troca de controle
acionário e o Governo de Mato
Grosso, por meio da MT Par,
passou a gerir o contrato. Já no
primeiro dia, foram assinadas
cinco ordens de serviço dando
início à recuperação da BR-163,
BR-364 e Rodovia dos Imigran‐
tes (BR-070), de Cuiabá a Sinop.
Também como parte do plano
de ataque estão a assunção do
trecho da BR-364 - de Cuiabá a
Rondonópolis - que está em re‐
cuperação e cerca de R$ 4 mi‐
lhões são investidos por mês; e
ainda a readequação viária da
travessia urbana de Sinop,
onde serão construídos dois vi‐
adutos com obras previstas
para iniciar no segundo semes‐

Governador dará ordem de serviço
para retomada da duplicação da BR
NESTESÁBADO.Obras serão entre oPostoGil, emDiamantino (km507), e a travessia urbanadeNovaMutum

DA REPORTAGEM

A Secretaria de Saúde segue
com as ações de vacinação aos sába‐
dos, com o objetivo de proporcionar
atendimento a toda população e as‐
sim aumentar a cobertura vacinal.
Neste mês de julho, serão quatro sá‐
bados de atendimento em sete pon‐
tos da cidade.

A população interessada em
atualizar a caderneta de vacinas deve
procurar os Centros Integrados de
Atendimento (CIAs) Jacarandás e An‐
dréMaggi, ou as Unidades Básicas de
Saúde (UBSs) dos bairros: Maria Vin‐
dilina II, Primaveras, Sebastião deMa‐
tos, Boa Esperança e São Francisco
que estarão abertas das 7h30 às
16h30, nos dias 1º, 08, 15 e 29.

São oferecidas vacinas de roti‐

SINOP
Segue vacinação aos sábados:
veja a programação de julho

na, contra covid-19 e da gripe. E para
as crianças que fazem parte do pro‐
grama Bolsa Família, terá pesagem e
suplementação de vitaminas nas
UBSs (Maria Vindilina II, Primaveras,
Sebastião de Matos, Boa Esperança e
São Francisco). Para se vacinar, é ne‐
cessário levar documento de identifi‐
cação, cartão do SUS e cartão de vaci‐
na. O coordenador de imunização,
João Gustavo Breganó, ressalta a im‐
portância de manter atualizado o car‐
tão de vacinas. “As precisam se consci‐
entizar mais sobre a importância da
vacina no combate de doenças. A bai‐
xa adesão das vacinas causa preocu‐
pação, pois o imunizante pode evitar
casos graves de doenças, por isso faze‐
mos esse chamamento para que as
pessoas participem destas ações reali‐
zadas aos sábados”, enfatizou.

tre de 2023.
HISTÓRICO
O trecho de 850,9 km da

BR-163 (MT), de Itiquira a Si‐
nop, foi concedido à iniciativa
privada pela ANTT em 2014. O
contrato estava sob a respon‐
sabilidade da Concessionária

Rota do Oeste (CRO), que sus‐
pendeu as obras de duplicação
em abril de 2016 diante da ne‐
gativa da concessão do f inanci‐
amento de longo prazo por par‐
te dos bancos públicos à época.
As crises política e econômica
que se sucederam também im‐

pactaram negativamente nes‐
te e em todos os outros proje‐
tos de concessão de rodovias
federais em curso no Brasil.
Com a solução inédita de
transferência de controle acio‐
nário para a MT PAR, sociedade
de economia mista mato-gros‐

sense, as obras já retomaram,
com a recuperação asfáltica e
reciclagem estrutural, incluin‐
do a renovação da sinalização
de segurança por toda a rodo‐
via. E, a partir de sábado, as
obras de duplicação vão come‐
çar.

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM
G1-MT

Um aluno, 13 anos da Esco‐
la Estadual Olímpio João Pissina‐
ti Guerra, em Sinop, foi agredido
com um soco no rosto por um
professor quando passava por
uma crise de ansiedade na sala
de aula, na quinta (29), de acordo
com a Polícia Militar.

A Diretoria Regional de
Educação (DRE) informou que
afastou o profissional da escola
até o esclarecimento do caso. O
nome do professor responsável
pela agressão não foi divulgado.

SINOP

Aluno com autismo tem crise de ansiedade
e é agredido por professor em escola

O estudante, segundo a
DRE, havia sido afastado da es‐
cola no dia 3 de maio e retornou
às aulas segunda-feira (26), por
indicação médica. Ele foi diag‐
nóstico com Transtorno Opositor
Desafiador (TOD) e Transtorno
do Espectro Autista (TEA). Se‐
gundo a polícia, o aluno possui
um histórico de outros episódios
de crises na unidade escolar.

Segundo a PM, durante
uma crise nesta quinta-feira, o
estudante teria batido na mesa
em que estuda com força. Além
disso, o boletim de ocorrência

Conselho Tutelar foram aciona‐
dos. O estudante foi encaminha‐
do para uma unidade de saúde
com ferimentos no rosto. A Polí‐
cia Civil investiga o caso.

O Diário do Estado MT ten‐
tou contato com a Secretaria Es‐
tadual de Educação para falar so‐
bre as diretrizes adotadas para
atender alunos com deficiência e
quais orientações os profissionais
da educação recebem em casos
como esse.

Até o fechamento desta
edição, porém, nenhum retorno
havia sido dado.

Professor teria dado dois socos no aluno

FOTO: DIVULGAÇÃO

4 sábados de atendimento em 7 pontos da cidade
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O  Tr i b u n a l  d e  J u s t i ç a  d e  M a t o  G r o s s o ,  p o r  m e i o  d o  N ú c l e o  G e s t o r  d a  J u s t i ç a 

R e s t a u r a t i v a  ( N U G J U R ) ,  e s t á  e s t i m u l a n d o  a  p o l í t i c a  p ú b l i c a  d e  p a c i � c a ç ã o 

s o c i a l  p o r  m e i o  d o s  C í r c u l o s  d e  C o n s t r u ç ã o  d e  P a z  n a s  e s c o l a s .  O  p r o g r a m a 

o f e r e c e  d i á l o g o  q u a l i � c a d o  o n d e  t o d o s  p o d e m  f a l a r  e  s e r  o u v i d o s ,  p e r m i t i n d o , 

a s s i m ,  a  p r e v e n ç ã o  d e  c o n f l i t o s  e  o  f o r t a l e c i m e n t o  d o s  l a ç o s  e n t r e  a l u n o s , 

p r o f e s s o r e s  e  f a m i l i a r e s .

A sua escola também pode fazer parte deste 
movimento circular pela paz.
É hora do ciclo de violência 
dar lugar ao Círculo de Paz.� 99222-9757 SOMENTE 

MENSAGENS(65)

In ic iat iva: Apoio:

O  F I M  D A  
V I O L Ê N C I A  
N A S  E S C O L A S  
C O M E Ç A  
C O M  O  
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